

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### La audaz aventura de un barbero que se fingió noble

Perugia, Italia.—La historia de un audaz barbero que se atribuyó un título de nobleza y que confirió más tarde el título de Príncipe a un amigo suyo que acababa de contraer matrimonio con una rica heredera británica circula de boca en boca por todo el territorio de Todi, cerca de Perugia.

Hace algunos meses llegó a Todi, en un magnífico automóvil, un caballero de porte distinguido, quien llevaba cartas de presentación para las personas de la mayor influencia en la localidad. Declaró que era el Gran Chambelán del Príncipe Colona di Montecchio y explicó que su señor había ganado un pleito que sostenía ante los tribunales de Roma en virtud del cual se le restituían todas las propiedades feudales de la familia, agregando que tan pronto como la sentencia del tribunal se publicara el Príncipe y la Princesa establecerían su residencia entre sus súbditos feudales.

El relato del Gran Chambelán fue creído y la llegada de los Príncipes, se anunció por medio de un bando organizándose fiestas en su honor.

El Príncipe y la Princesa que contaban con abundancia de fondos distribuyeron dinero con laqueza y obsequiaron con fiestas al pueblo. Compraron una gran casa y construyeron un castillo.

Los aldeanos regalaron a la Prin-

cesa un magnífico traje y en la ceremonia de la entrega se titularon «devotos súbditos» del Príncipe.

Después de algunos meses, el Gran Chambelán, que se daba el título de Marqués de Caporillo, tuvo ciertas diferencias con la policía local por ofensas a la moral y al pedirse sus antecedentes se supo que era un barbero de Nápoles y que el titulado Príncipe no había podido pasar en su vida de empleado de un baneo. El marqués está en la cárcel y el Príncipe y la Princesa han desaparecido.

### La ciencia busca ahora el Beestack sintético en E. U.

New York.—Los Estados Unidos pueden comer pronto algodón además de llevarlo encima, en forma de trajes.

Y pronto las investigaciones químicas llegarán al hallazgo formidable del «bistec sintético».

Este es el anuncio de la Sociedad Química Americana, la cual patrocina la reunión que para tratar del algodón, de los derivados de éste y de los aceites vegetales se celebrará en Tulsa, Oklahoma, el 9 de abril próximo. Los químicos dicen que las semillas de algodón pronto rivalizarán con la carne de res como alimento nacional.

La cosecha de algodón asciende este año a 15 millones 750 mil balas con un valor de dos mil millones de pesos.

Las semillas del producto representan siete millones 870 mil toneladas, extrayéndose de ellas aceite crudo, el que después es refinado y puede ser empleado en ensaladas y muchos platos de mesa semejantes.

Hasta ahora la semilla se ha utilizado como alimento para el ganado, pero los químicos dicen que es muy posible que pronto pueda ser ascendida a alimento de los seres humanos, teniendo esperanzas de realizar su conversión en un producto muy grato de sabor para el paladar del hombre.

### El Gobierno combatirá la lepra

Madrid.—El Ministerio de Gobernación siguiendo las reformas sanitarias que proyecta, realizará en breve grandes reformas en los lazaretos de Santiago de Galicia y Granada.

También piensa realizar grandes reformas en el de Canarias. Con estos tres lazaretos; propiamente organizados y administrados, habrá bastante para combatir el problema de la terrible enfermedad en España, de la cual hay en la actualidad 800 atacados en todo el país.

### Hallan eco en la Prensa las palabras de Mitre

Madrid.—Los periódicos reproducen con palabras de elogio las declaraciones de don Jorge Mitre, Director propietario de «La Nación» de Buenos Aires, hechas en Vigo acerca del aumento en el caudal informativo que corre entre España y las Américas a la par que sus expresiones encomiásticas tocante a las colonias españolas residente en Buenos Aires y terminan haciendo votos por que pronto venga a España para visitar el Reino detenidamente.

### Varios heridos en Siquirres

El tren que llegó el lunes del Atlántico trajo a la capital dos heridos de consideración. Su estado fue muy grave e inmediatamente fueron llevados al hospital para su curación. Fue extraño que ninguna de las dos secciones de policía tenía conocimientos de este hecho.

Fueron conducidos en automóviles particulares y venían guiados por sus deudos.

### El Día Social

El domingo parte para Washington don Joaquín Vargas Coto en representación del «Diario de Costa Rica».

—Don Otoniel Brenes estuvo en esta capital procedente de Escasú.

—En asuntos de su cargo estuvo en el Asilo Las Mercedes, el presbítero don Manuel Umaña.

—Regresó de San Rafael de Tres Ríos donde hacia temporada, don Juan Luis Polini y su apreciable familia.

—Ha restablecido ya don Felipe J. Alvarado.

—Don Terencio Peralta ha fijado su residencia aquí, pues fue nombrado Director de la Escuela de Aranjuez de esta ciudad.

### El plano del Crematorio

La Comisión de Sanidad debe abrir muy bien los ojos al llevarse a efecto esa construcción. Hay grandes diferencias entre lo que es un crematorio y lo que puede ser un simple horno anticientífico. Entendemos que la obra se pagará con los propios recursos de la comunidad y que debe ser estable y competente.

Demandamos la presentación del plano en la Ingeniería Municipal y allí se nos dijo que no estaba.

Si se van a invertir millares de colones en ese departamento, hay que vigilarlos bien para que sea realmente obra utilitaria y práctica.

### Se hará un kiosko en Villa Colón

En la Villa Colón, cabecera del Cantón de Mora, se ha fundado una junta progresista que quiere desarrollar el ornato y la higiene del lugar. A más de varias alamedas que se harán para refrescar las calles con hermosos árboles; se piensa construir una glorieta en el centro de la plaza, donde se puedan dar los conciertos musicales. La obra se hará por contribución voluntaria entre los vecinos. Esa junta se ha nombrado por la Municipalidad y en ella trabajan los principales elementos de la localidad.

### Rogativas en Filipinas por la independencia

Manila, Islas Filipinas.—«Dios Omnipotente, fuente de toda fuerza, tu pueblo viene a ti en una hora de peligro y de incertidumbre».

Estas palabras salieron de los labios de millares de filipinos reunidos el lunes en todas las islas para hacer sus rogativas al Cielo en favor de la independencia.

«Somos un pueblo débil, pero tu eres nuestro benefactor y salvador», continúa diciendo la oración. «Imploramos de tí, bondadoso padre, que detengas la mano que amenaza aniquilar nuestra libertad».

En el gran parque de esta ciudad unos 11 000 filipinos permanecieron arrodillados durante la misa de campaña, en la que ofició el Arzobispo Daugherty, como primero de los actos del día. Manuel Quezon, presidente del Senado y otros jefes del movimiento a favor de la independencia de las Filipinas, se trasladaron de mitin en mitin, asistiendo a los servicios religiosos que se celebraban en todas partes de Manila.

Los filipinos, con las palabras de la oración que habían aprendido de memoria, hacían de musitarlas, sin dar la menor sensación de cansancio.

«Envía tu espíritu a nuestros amos al otro lado del mar», decían «Abanda sus corazones y anima su espíritu de justicia para que cumplan honorablemente la palabra que tienen empeñada».

En los pueblecitos y las aldeas de los lugares más apartados de la isla se elevaron también rogativas al Cielo. El Consejo Supremo Filipino recomendó esta oración hace dos semanas, comenzando inmediatamente a anunciar sus planes con el fin de que llegaran a conocimiento de los ciudadanos que habitan en los puntos más inaccesibles.

### Homenaje a Calvo Sotelo

Madrid.—El Ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo recibió el homenaje de 200 secretarios de Ayuntamientos que representando a todos sus colegas de España, le rindieron como fundador de la carrera de secretariado municipal. El Ministro ha recibido un álbum con la firma de la mayoría de los Secretarios.

Al agradecerles el obsequio, el señor Calvo Sotelo les dijo que antes, eran esclavos de las organizaciones políticas, mientras que hoy son técnicos de la administración española; y que serán un elemento permanente de la administración municipal, formando un cuerpo digno que debe estimular los derechos del pueblo, creando fuerzas administrativas que antes no existían.

### El problema de la vivienda en Sevilla

Sevilla.—El Concejal Mateos Silva, ha presentado el Ayuntamiento una interesante moción, pidiendo un empréstito de tres millones de pesetas para construir casas baratas con objeto de aliviar el conflicto de la vivienda que se agrava por el rápido y extraordinario crecimiento de la población, empréstito que se amortizará con un pequeño alquiler que satisficiera los inquilinos, los cuales en un plazo de 30 años serían propietarios de los inmuebles.

### «El Noticiero» recomienda que se permita a los españoles el adoptar otras ciudadanía

Madrid.—Hablando de los problemas planteados por las recientes leyes mexicanas, acerca de la propiedad y participación industrial del extranjero a cambio de la nacionalidad «El Noticiero» del lunes, se muestra partidario de la adopción de ciertas medidas que tiene la legislación alemana para los súbditos de su país, que no pierden su nacionalidad al pasar de adoptar otras en países extranjeros, diciendo a este respecto:

—Creemos que sería interesante estudiar esta cuestión para que se viera la manera de introducirla en nuestras leyes, pero procurando conservar la misma concisión y sencillez con que es á expuesta en los textos alemanes y sin complicar la nuestra con infinitos casos y apartados. Así se vería la forma en que se podría utilizar a los súbditos españoles residentes en América, quizás también sin distinción de países y adelantándonos en ellos al mismo movimiento que tratamos de contrarrestar, para que dichos súbditos adquiriesen la nacionalidad del país en que habitan previo el permiso del Ministro de Estado, como consecuencia de un expediente que se incorporará a la instancia de la parte interesada y por mediación de nuestro Cónsul correspondiente.

Pero siempre, sobre la base fundamental de que cuando esos nacionalizados en el extranjero, lo deseen expresamente, o por sólo salir de aquel territorio, recobren sin necesidad de trámite alguno su primitiva y no perdida nacionalidad española.

### Inauguración del Barrio Cruz Roja Americana

El día 19 del mes corriente la Cruz Roja ofrecerá una segunda fiesta a los vecinos. Será el día de San José. Se va a permitir la entrada al barrio que tiene más de cien casitas muy bien dispuestas, todas de madera. Ese día se va a hacer un enlistamiento de socios extraordinario. Con 50 cts. se tendrá derecho a ser socio durante un año, recibiendo una tarjeta especial que se venderá ese día.

### Hoy se abre el Seminario

En esta fecha comenzarán las labores del Seminario de esta capital, tanto de la sección inferior como la superior.

### DUELO

Ayer dejó de existir en esta capital el estimable caballero don Otoniel Pacheco Cooper, después de penosa dolencia. Al lamentar su desaparición, enviamos a todos sus deudos nuestra manifestación de condolencia más sentida.

Los funerales se efectuarán hoy en el templo de La Dolorosa, saliendo de allí el cadáver para el Cementerio General, a las 11 horas.

### Escuela Barrio México

Menudo escándalo se ha provocado con la adjudicación de la construcción de esa escuela y a lo que el público ha puesto poco cuidado, no obstante el pesado detalle escolar.

Los constructores Albertazzi ofrecieron una propuesta más barata, y no obstante eso se desechó para adjudicar una más cara a un señor Varoni. A todo esto el Ministro de Educación no ha podido decir nada, pues allí no se cuenta con ningún ingeniero capaz de entender de estas cosas, pues no se ha nombrado.

### Las ventas de pescado siguen en el Mercado

No sabemos por qué la concentración de ventas de carne no fue total, pues solo se han llevado allí las de carne de buey y de puerco. La comisión de Sanidad, o una parte de ella, ha hecho distinciones sobre el pescado, alegando no ser carne, pero si no es carne, será piedra o madera o hierro y eso no es posible.

Para que el ideal de saneamiento sea completo las pocas ventas de pescado deben ir a parar al departamento que se ha construido por los Sres. Cañas y Cía.

## Rápidas de Escasú

### LABOR ESCOLAR

Reorganizado el personal docente bajo la inspección muy eficiente del Sr. Visitador de Escuelas se esperan grandes resultados, especialmente en el vocabulario de los niños que son el exponente de los frutos recibidos en las aulas.

### RECONSTRUCCION DE LA IGLESIA

La labor intensa de nuestro querido cura Presbo Zavaleta, si el pueblo le ayuda, pronto será un hecho el embellecimiento del Templo que está en muy mal estado.

### MUNICIPALIDAD

Los miembros de esa Corporación se están preocupando mucho por el adelanto de esta ciudad, y se espera que a fines de este año no haya una sola de las doscientas y pico de llaves de cañería que están en mal estado y derramando agua continuamente.

También suponemos que a esa fecha habrán quitado el «matapalo» de un pobrecito naranjo que está frente

a la plaza, y que hace tres años padece de esa enfermedad

### TEATRO ESCOLAR

El domingo pasado debutó la Compañía «Minerva», obteniendo un magnífico resultado; el público salió satisfecho y la Compañía también.

### LITERATURA

Se prepara una sorpresa al público; los distinguidos escritores don Juan Montoya y don Marcial Mora han escrito, en colaboración un juguete cómico titulado:

### DE ESCASÚ A SAN JOSÉ EN CAMIÓN

La Compañía Minerva lo tiene en estudio y se está pintando el decorado para dar a la obra toda la importancia que merece; salvo dificultades, el estreno se verificará el domingo 21 de este mes.

### EL INCOGNITO

### Envío

## Desde 1912 no se reciben en los Archivos Nacionales Los expedientes de los Juzgados

Los archivos nacionales a donde deben remitirse todos los expedientes de los juzgados, no reciben ninguno de esos expedientes desde 1912. No culpamos a los jueces ni a los secretarios por esa falta de remisión. Culpamos a los congresos que han fomentado entre nosotros la vagancia dando vacaciones a los empleados públicos y quitando el trabajo los días sábados.

Ninguna persona que vive de su esfuerzo particular se da vacaciones porque el tiempo que pierde es dinero que deja de entrar. Solo los empleados públicos como no hay quien defienda los intereses del Estado, se dan ese gusto; puesto que les corte el sueldo; y la pobre Nación es la que paga para fomentar esa vagabundería. En esos quince días de vacaciones o en la segunda hora de trabajo de los sábados, se podría exigir a los empleados que remitan esos expedientes a los archivos nacionales.



## QUÉ MARTIRIO...!

¡Dolor de oído! ¡El peor de los martirios! Y tan difícil y peligroso de curar con aplicaciones externas. El remedio verdaderamente seguro para estos casos es la

### CAFIASPIRINA.

Pocos momentos después de tomarla, alivio completo. Resultados igualmente admirables produce tratándose de dolores de cabeza y de nuca; neuralgias; resfriados; malestar causado por las trasnochadas; el exceso de trabajo mental o el abuso de las bebidas alcohólicas, etc. Nunca afecta el corazón.

Inofensiva para los riñones.

Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."



### Telegramas rezagados en la Oficina Central

Francisco Carrillo, Nicoya; Gerardo Barrios P., Managua; Teodoro Pacheco, Guatemala; Mauricio Vega, Granada; Abraham Aramenz, Cutuco; Augusto Shobern, Santa Ana Salvador; Rafael M. Alvarado, Tibás; Félix Quesada, Limón; Trinidad Castro de Vega, Puntarenas; José Angel Brenes, Puriscal; Bartolomé Silva, Managua; Justipiano Zamora, Ballena; Miguel Vásquez, Trijillo; Augusto Ramírez, Santa Tecla; Margarita Croups Johnson, Limón; Juana de Vargas, Limón; Angel Bendaña, Juigalpa; Crescencio Chaves, Puntarenas; Isabel Montero, La Ceiba; Francisco Ochoa, Guatemala; Angélica A. Solórzano, Managua; José M. Ortega, Puntarenas; Aurora Gutiérrez, Atenas; Sor Antonia Navarro, Laguna Coatepe; Justiniano Zamora, La Cruz; Magdalena Jiménez de Bolaños, Santa Tecla; Mercedes Estrada, Limón; Haydeé Pomares, Rivas; Delfina Zúñiga, Aranjuez; Víctor Manuel Ramírez, Suc. Sabana; Miguel N. Güell, Guatemala; José M. Marín, Naranjo.

### Noticias de Centroamérica

Guatemala, 6. Un individuo que dijo llamarse Rafael Méndez y ser costarricense, según sus documentos, logró que un banco de esta ciudad, le descontara un giro librado con otro banco de la Habana, por valor de sesenta mil. Este hombre presentaba cartas del Presidente don Ricardo Jiménez posiblemente apócrifas o robadas; con ellas se recomendó para negociar dicho giro que fué endosado por el segundo banco de esta capital, el estafador extrajo los fondos negociados, marchóse luego a Retalhuleu diciendo que para invertir su dinero en muy buenas operaciones hipotecarias, y allí alzó el vuelo.

Nuestro gobierno ha sido invitado oficialmente para concurrir a la Feria Miocán en el próximo mes de abril.

También se invitó para hacerse representar en el Congreso de Lecheña que ha de celebrarse en marzo, habiéndose ya nombrado con ese fin al señor Julio Herrera.

Síguese ventilando la oposición del Gobierno norteamericano a la valorización del café

### PLAN OFICIAL NIÑOS Y NIÑAS

## Escuela San Luis Gonzaga

Clases diarias de 8 a 11 de la mañana en mi casa de habitación. La escuela comenzará a funcionar este año con el tercer grado

### REFERENCIAS

© 10 al mes Mac. Vargas Castro © 10 al mes

### BARRIO DE LOS LEONES

## El Rosario Perpetuo

Mes ha visitado el N.º de esa revista dominicana correspondiente al mes de marzo en curso.

Su contenido es el siguiente:

El cumplimiento pascual.

Santo Tomás de Aquino, O. P. Carta abierta a doña Modesta Trespacios.

San José.

El Rosario meditado.

Difuntos del Rosario.

Cultos del mes de marzo en La Dolorosa.

Favores de la Virgen del Rosario.

Semana Santa en la La Dolorosa (Programa)

Como se ve, el material es variado, y de los temas de interés incuestionable.

Agradecemos el envío.

### La visita del Hospital

Con motivo del día de San Juan de Dios, el hospital de aquí se preparó para recibir las visitas, que fueron muchísimas. En la capilla del establecimiento hubo misa y los salones fueron ligeramente adornados. Las Hermanas de Caridad pusieron como siempre su generoso empeño en esta obra. Antes esta fiesta era más significativa. Actualmente el hospital aloja más de 500 enfermos cada día.

## Señales del tiempo

El Almanaque Bristol marca para la presente semana un período peligroso de tempestades y de fuertes vientos, lo cual es conveniente que sepan los navegantes del Golfo de Nicoya.

La semana pasada los huracanes fueron muy fuertes en Santa Ana y Villa Colón.

### Carreteras de resistencias de autos

Se ha pensado en un número nuevo para el carnaval de abril que casi está decidido. Será una carrera de resistencia de autos, algo así semejante a la del famoso baile. Se establecerá un circuito de comunicación posiblemente entre San José, Cartago y Alajuela, y por él pasarán los autos y los choferes tantas veces como demanda alcanzar la victoria. Parece que la agencia Ford quiere entrar en esta prueba y que ella misma va a conceder algunos premios si se presentan competidores.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 V DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Sigue la baja del dulce y el azúcar

A diez colones el quintal ha llegado el azúcar de muy buena clase. El precio apenas paga los altos costos de la labranza de los cañales y del mantenimiento de los ingenios que consumen grandísimas cantidades de leña y que ahora está tan escasa. El dulce en tapas está también muy barato, y su precio oscila entre \$ 5 y 9 colones. Han vuelto las tapas a 15 cts. y a 20 como antes de la guerra, lo que favorece al pueblo, pero no a los trapicheros.

## Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N.º 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte Frente a Robert Haos.

## Corona fúnebre al Cardenal Juan Cagliero en Mata Redonda

EL Presbítero Valentín Nalio

y Las Reverendas Hermanas Salesianas,

en unión del vecindario de Mata Redonda, invitan a Ud a las Honras Fúnebres que, en la Iglesia de San Francisco de Paula, se harán a la santa memoria del Cardenal Juan Cagliero, el próximo jueves once de los corrientes.

TENDRAN LUGAR LOS SIGUIENTES SOLEMNES ACTOS RELIGIOSOS:

Misas rezadas y Santa Comunión de sufragio a las 5 y media y 7. Misa fúnebre solemne y Exequias a las 9, oficiada por el Ilmo. señor Encargado de Negocios de la Santa Sede, Monseñor José Fietsa y cantada por las alumnas del Colegio de María Auxiliadora.

## Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1.º, 2.º, 3.º y 4.º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

## Futuros Sacerdotes

El próximo jueves vestirán por primera vez el traje talar, nueve esforzados jóvenes, quienes se disponen a emprender los estudios eclesiásticos en el Seminario Mayor.

Comienzan con este primer paso a seguir el llamamiento del Divino Jesús, que los ha escogido para que sean la luz del mundo y la sal de la tierra; van a prepararse para ser embajadores de Cristo y dispensadores de los Misterios de Dios.

Al mismo tiempo saben que van a emprender una vida de sufrimiento y de sacrificio; pero esto no les arredra; quieren seguir a Jesús también en sus sudores y en sus penas. Quieren arrostrar sin inmutarse el desprecio del mundo inenfermo, y hasta la calumnia y la persecución, porque saben que no es el discípulo mayor que su Maes-

tro, y que muy bien le va si lo tratan como a Él.

Muy dignos son, por consiguiente, de las más calurosas felicitaciones estos valientes jóvenes, que aspiran a seguir la más alta de las carreras, pero también la más árdua.

También está de plácemes la Iglesia de nuestra Patria, ya que estos nueve candidatos al sacerdocio son una esperanza de mejores días, augurando un aumento en las filas del Clero nacional, cuyo escaso número deja sentir un hondo vacío en nuestra sociedad.

Dios nuestro Señor, que ha puesto en el corazón de estos jóvenes escogidos tan generosa resolución, añada también la perseverancia y la coronación feliz de sus nobles anhelos.

## Movimiento de Vapores

Puntarenas, 8.

Hoy a las 17 horas zarpó para Corinto, el vapor Smaland, de 439 toneladas, 17 tripulantes. Capitán H. Sandin, y despachado por H. T. Purdy. Sin pasajeros, carga ni correo.

Ayer a las 16-30 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor Lexandria de 936 toneladas, 38 tripulantes, Capitán W. Hesselmann, y despachado por Felipe J. Alvarado y C.º Pasajeros: Juan José y María Zavala, Blanca Zavala, Car-

los A. Maldonado, Adolfo Bernardh, Juan N. Orfila, María Jaic, Mauricio Vega, Edelmira U de Vega, para Corinto. Anselmo Salcedo Romeo, para La Unión. Carga: 57 sacos de papas con 9551 libras, para Corinto. Sin correo.

Hoy a las 6-30 horas fondeó el vapor sueco Smaland de 400 toneladas, procedente de Talara, Perú con 6 días de mar, 17 tripulantes. Capitán H. Sandin, y consignado A. H. T. Purdy. Sin pasajeros. Carga: 4000 cajas de gasolina con 146000 kilos. Sin Correo. A. DELGADO Capitán de Pto.

# La Escuela sin Dios

Artículo del P. Antonio Medina

II

La escuela es una institución que pertenece toda por entero a la Iglesia de Jesucristo. Sin calumniar a la historia, sin faltar descaradamente a la verdad, no se puede acusar a la Iglesia de enemiga de la enseñanza popular. Precisamente en los tiempos que caen al otro lado de la Cruz, por más que miremos, no descubrimos escuelas ni vemos maestros que hicieran de la enseñanza popular la vocación de su vida. Había laicos y tenían los pueblos academias, academias y liceos en cuyas aulas, los sabios disputaban y los intelectuales de entonces, como los intelectuales de ahora, hablaban y escribían en una lengua que el pueblo no entendía, que los hijos del pueblo no acertaban a traducir. Fue necesario que Jesucristo diese a sus Apóstoles el mandato de adentrarse a todas las gentes, para que en el seno de todos los pueblos se levantase triunfante la escuela y resonase por doquiera con ecos simpáticos la voz del magisterio popular.

La enseñanza popular, las escuelas populares son la obra, por excelencia de la Iglesia que de tal manera y con entusiasmo tan universal se ha consagrado, en todas partes y en todos los siglos de su historia a la obra de la educación popular, que allí donde se ha levantado un altar a la cruz de Jesucristo, ha levantado a su lado una escuela para el pueblo.

El arte de las artes es el arte de formar las inteligencias juveniles y los corazones infantiles, ha dicho uno de los más grandes pedagogos; porque no se pesa cosa, sino que lo es todo, la doctrina, la enseñanza que se le ha dado al niño.

Así como la tierra blanda aún conserva largo tiempo el olor del perfume de que primero estuvo impregnada, así como dicen nuestros libros Santos el joven continúa siendo, por regla general, lo que al sacudir de sus libros el polvo de las aulas. Por eso la Iglesia siempre ha mostrado tanto empeño

en fundar y multiplicar, a su paso por los pueblos, escuelas de verdadera cultura intelectual, con un admirable sentido práctico y yo que he registrado las páginas de la historia de la Iglesia, lo que allí he visto, lo que he visto que ha hecho la Iglesia para la instrucción popular, es, más que admirable, estupendo. Yo he visto que el pensamiento constante de la Iglesia desde sus primeros siglos ha sido siempre el de crear, fomentar y propagar por todas partes las escuelas y la enseñanza del pueblo. Yo he visto que todo el afán de la Iglesia ha sido en todas partes y siempre, hacer de sus religiosos, de sus monges y de sus frailes, los maestros de la enseñanza popular. Yo he visto, que en los siglos más florecientes de la Iglesia, no hay parroquia ni monasterio, ni convento sin escuela, ni escuela sin sacerdote, sin monje o sin fraile maestro. Yo repaso la historia de la Iglesia en Francia, y el siglo octavo veo un Obispo, el célebre Teodolfo, mandando a sus sacerdotes tuviesen abiertas escuelas, no solo en los pueblos y ciudades, sino también en los diseminados caseríos de la campiña, ordenándoles que si les confiaban niños para enseñarles las letras no se negasen a recibirlos. Y en el siglo noveno, he visto al famoso Arzobispo de Reims, Hincmaro, encargando a los deanes rurales se informasen por toda la diócesis si los curas párrocos, tenían todos una escuela para enseñar a los niños de la parroquia. Y he visto a un celoso Obispo de Lisieux sacar de la esclavitud a un pedagogo inteligente y recogiendo todos los niños de la ciudad dárselos para que los instruyese.

Y he visto en Inglaterra, una de sus leyes, establecer en su país escuelas para los niños del pueblo con la ayuda de los obispos. Y he visto en el segundo concilio de Vaison, encargar a los párrocos encargados, reciban en sus casas tantos niños como puedan

y alimentar sus inteligencias como buenos padres. Y he visto en Alemania a San Bonifacio, fundando monasterios y ordenando a sus religiosos creasen escuelas para los niños y en el siglo doce he visto que un concilio general de Letrán, dispuso que, a fin de que los pobres no se vean privados de la instrucción y enseñanza haya siempre en cada Iglesia Catedral un maestro que enseñe a los niños pobres. Y en España he visto esa admirable institución de las Escuelas Pías con sus incomparables pedagogos que se llaman los Escolapios. En todos los tiempos y en todos los lugares, la historia de la Iglesia, ha sido la misma historia de cultura popular. En todas partes donde ha levantado una cruz ha levantado una escuela. Hoy mismo, ¿a dónde van sus misioneros, que no empiesen su apostolado heroico, haciéndose maestros de niños? Que institución religiosa se conoce en el seno del catolicismo, que no haga fin primordial de su vocación la enseñanza popular? Mientras los charlatanes del laicismo racionalista se contentan con declamar huecos y pomposos discursos, llenos de flores retóricas pero vacíos de sentido común, los religiosos, los frailes, los misioneros, y también las misioneras como las Franciscanas de Tánger, y esa legión de mujeres heroicas que se llaman misioneras de María, han fundado y sostienen a costa de inauditos esfuerzos, multitud de escuelas en Senegal, y en Fernando Poo, en la Patagonia, y entre los indios salvajes de Norte América, en Australia, en la China, en Abisinia y en Marruecos, en las Indias y en la Persia, en Zanzibar y en Ceilán en todos los pueblos, en una palabra donde han levantado una Iglesia ¡que esa es su historia y la historia de sus frailes! Siempre la escuela junto a la Iglesia, junto al monasterio, junto al convento.

Nadie, pues como la Iglesia puede estentar con orgullo títulos nobiliarios tan gloriosos, ni presentar derechos tan legítimamente adquiridos sobre la escuela.

## Nueva religiosa para Francia

La estimable señorita María Cristina Gallegos Iglesias, virtuosa preñada de nuestra sociedad y señalado elemento de una familia católica, nos deja en breve. Llamada por una voz interior hacia un futuro de abnegación y servicio a las instituciones religiosas, ingresará al claustro. Dichosa ella que así se ofrece a Dios. El vapor la llevará muy pronto a Francia, a la casa madre. Alabamos su decisión y enviamos a su buena madre nuestras felicitaciones al dar el mejor estado espiritual a su su hija, cuyas labores han de ser benditas por Dios Nuestro Señor.

## Se vende una casa

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

## LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados  
CARTAGO  
Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas rocas y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.  
CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, coquinas de hierro para leña, lavatorios, isodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc.  
plumas Alabastin etc.  
CATRES Americanos grandes y pequeños Felpudos Mangueras alambreadas.  
MATERIAL DE CAÑERÍA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.  
Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos ollas calderos, caños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.  
COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.  
MATERIAL PARA CLOACAS beigas, tubos, codos, sifones, teas, "Y" etc.  
INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.  
Se envían precios y diseños a solicitud.  
TANQUES, para leche de 40 litros, Hierro esmaltado, Flambreiros.  
ABARROTES en general, de Material de barro Beiga para eleanos.  
GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.  
SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893  
TELEFONO N.º 111  
Rivera & Cia

## CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

### Mas medidores de agua

Se ha recibido el consejo de instalar más medidores de agua en la capital para detener un poco el desperdicio del líquido. La medida es buena pero cara, pues cada reloj cuesta por allí de 10 dólares, mas la instalación que demanda unos 100 colones. Se dice que ya hay instalados cerca de 400 en toda la capital. Para todas las casas no se necesitarían menos de 2000 aparatos de esos y la instalación costaría un potosí.

Todas las fábricas y los hoteles así como los chinchorros tienen ya su medidor de agua.

### LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Solo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, fúese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higueros Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### Costa Rica en la mano

Con este título ha publicado el Sr. don Luis de Hoyos un anuario de información general, llamado a prestar gran utilidad a los profesionales, al comercio, a los turistas y a cuantas personas requieran datos históricos, estadísticos y de diversos géneros que en el referido eibro se encuentran metódicamente compilados.

El índice de materias contenidas es vasto y deja adivinar en quien ha redactado la obra, una persona acuciosa e inteligente en labores de esa naturaleza.

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición de esa guía, que se encuentra a la venta en las principales librerías.

### Lecciones de catecismo en La Merced

Han dado ya comienzo las academias diarias para la preparación de niños en el catecismo en la Merced.

Las clases son de cuatro a cinco, lo que avisamos a los padres de familia.

### Tirando el Jinero como dice el Gobernador

Al lado de la Botica Oriental había una alcantarilla bien hecha y difundida por láminas de piedra de cinco pulgadas de espesor. Como si fuera mucha la precisa y no obstante el chonetismo de la caja municipal, se destruyó innecesariamente esa alcantarilla para poner una de hierro corrugado y gastar como 300 colones más. En cambio Barrio Keith no tiene desagües ni alcantarillas. Tiene razón don Macedonio

### Elaboración del presupuesto nacional

El Sr. Secretario de Hacienda está propuesto a presentar al Congreso, apenas inicie sus sesiones el presupuesto para cumplir el mandato de la ley. A ese efecto se han pedido a todas las dependencias de los tres poderes la planta de empleados, pero suplicando que no se consignen aumentos, pues no conviene aumentar las erogaciones. Esa labor es ardua y contempla ahora la variación de los intereses de la llamada deuda francesa que se está acabando de liquidar.

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

### Reforma del Reglamento de la Facultad de Medicina

Algunos artículos del reglamento interno de la Facultad Médica se les ha propuesto reforma en lo que se relaciona con las escuelas de Obstetricia y de Enfermería. A ese efecto anoche debió celebrarse una sesión general todo el protomedicato, para lo que se hizo la convocatoria del caso. Los últimos sucesos de cierta obstétrica, han movido a la facultad a perfeccionar sus organismos. Después de la junta general, hubo sesión de directiva.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### Plaza de Cinco Esquinas

El domingo vimos la plaza de ese caserío llena de deportistas. El espectáculo era muy alegre, pues los jóvenes de allí gustan mucho del fútbol y pueden retirarse así de otros entretenimientos peligrosos como la permanencia en las cantinas.

Si notamos que esa plaza ha quedado muy defectuosa con la acequia que la cruza de este a oeste El veindario debe hacer nuevos turnos para arbitrar fondos, con los cuales construirá una buena atarjee tapada que permita mejor las maniobras del juego.

### Notículas personales

Don Pio Luis Acuña, vino de Siquirres.

—Don José Cuesta, fijará su residencia en el Barrio México.

—La familia Fernández Rodríguez, dejó su residencia en esta ciudad y se trasladó a Alajuela.

—Embarcará para Francia la Sta. María Cristina Gallegos I.

—Para la finca El Coyolar, partió el Ldo. don Alberto Echandi y familia.

TIP. DE SAN JOSE

### El lunes se abrirá el Liceo

Los colegios de 2ª enseñanza han disfrutado este año de medio mes más de vacaciones, por nueva prerrogativa que no se había usado antes. Estas dos semanas indudablemente harán falta a fin de año, para intensificar la labor.

Pero, ahora nos dicen que el lunes comenzarán de nuevo las clases. Muy numerosas han sido las solicitudes para obtener matrícula gratis para los colegiales.

### Rifa efectuada

En la rifa que se efectuó en el Colegio de Sion, de una cartera de plata, resultó favorecido el N° 6 de doña Enriqueta de Close.

### Cumpleaños

El lunes último celebró su cumpleaños don Juan de Dios Cordero. Con tal motivo le ofrecemos nuestras felicitaciones

### ENVIO

### Luctuoso aniversario

Hoy hace un año que en la ciudad de Grecia, el sarampión, el terrible flagelo de la niñez, arrebató a la temprana edad de 7 años, a Jorgito Maroto. Ocho días después la cruel epidemia arrastraba también al sepulcro a su hermanito Edgar, que apenas contaba 2 años de existencia. Rudo fué el golpe que entonces recibiera su madre Lita, y como estamos convencidos de que la pena que ocasionó la muerte de los seres amados es herida que no cicatriza fácilmente, al cumplirse un año de aquel triste suceso, le renovamos nuestra condolencia, así como a sus demás deudos.

## Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

**28 x 42**

### vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el CORREO NACIONAL

### Movimiento de vapores

Limón, 15

Hoy a las 6 horas fondó el motovelero panameño «Lindas» procedente de Cristóbal con 28 horas de mar, tripulantes 8 Capitán A. L. Surgeon consignado a F. J. Alvarado Cº Carga, lastre. Correspondencia dos sacos; pasajeros en tránsito dos.

Ayer a las 17 40 zarpó para Nueva York vía Habana el vapor americano Calamares de 3845 toneladas y 131 tripulantes Capitán A. D. Livingston y despachado por United Fruit Cº Pasajeros: para Habana Julia Bremmer. Carga para Nueva York 1937 piezas de balsa, 13 sacos hule, 6 paquetes de oro en barras, 13 tortugas vivas, 817 huacales de piñas, 522 sacos cacao, 15 sacos café 55,864 racimos de bananos Para Burdeos 30 sacos cacao, para Hamburgo 144 sacos café, correo 39 sacos.

El 7 a las 18 horas zarpó para Beaufields Nic, el motovelero costarricense Marta de 17 toneladas y 5 tripulantes Capitán J. Rankin y despachado por Gmo. Niehaus Cº Sin pasajeros ni correspondencia, carga 263 sacos de azúcar.

Capitán de Pto. A. S. REES

Limón, 8.

Hoy a las 12 horas zarpó para Bluefield de Nicaragua, el motovelero panameño Linda de 44 toneladas y 8 tripulantes Capitán A. L. Surgeon y despachado por Felipe J. Alvarado y Cº Sin carga ni correspondencia. Pasajeros: para Bluefield: Esteban Hubert Magoon, Fray Bernardo, Edmundo Jiménez Morales, Eduardo Chaves Araya.

### Santoral

Miércoles 10.—Santos Melitón y 40 compañeros mártires y Macario, obispo.

### SAN MELITON Y COMPAÑEROS MARTIRES

Imperando Licinio, hizo publicar un edicto en que mandaba, so pena de la vida, abjurar la religión cristiana. Había en el ejército cuarenta soldados que eran cristianos, y el prefecto Agricola los exhortó a negar la fe de Cristo. No siendo obedecido, hizo los encerrar en la cárcel donde pasaron la noche cantando alabanzas al Señor, y Cristo se les apareció diciendo: «Bien habéis comenzado: mirad que acabéis bien» Arrojadlos desnudos en una laguna helada, pidieron al Señor que ninguno flaquease; mas uno de ellos, vencido del frío, se pasó a un baño caliente, y luego expiró. Habiendo visto un portero que velaba bajar, los ángeles con 39 coronas, movido de la maravilla se hizo cristiano. Sacáronlos de la laguna para conducirlos en carros a una hoguera, y reservaron a San Melitón, que por ser más joven, había resistido más la violencia del frío; pero su madre le cogió en sus brazos y le echó en uno de los carros, y todos fueron quemados el día 9 de marzo, año de 316.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 —Teléfono 495 N

### Adoración Nocturna de San José

En la capilla del Seminario, a las 6 1/2 horas, se celebrarán misas de requiem reglamentarias en el orden siguiente:

10 al 12. En sufragio de la camarera María Barrantes de León.

13 al 15. En sufragio del socio Adán León B.

16 al 18. En sufragio de la camarera Josefina de Sabalegui.

19 al 21. En sufragio de la camarera Lola González de González.

Suscribase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA